

**Interpellation Hasler-Widnau (30 Mitunterzeichnende):
«Ausgangsregelung für Jugendliche**

Das Verhalten von Jugendlichen und Kindern im öffentlichen Raum gibt Anlass zur Sorge. Im Kanton St.Gallen gibt es keine Regelung, wie lange sich Jugendliche abends in Restaurants, an öffentlichen Veranstaltungen oder im öffentlichen Raum aufhalten dürfen. Es liegt alleine in der Verantwortung der Eltern, Ausgangsregelungen mit ihren Kindern zu vereinbaren und durchzusetzen. Die Erfahrung lehrt, dass unsere Kinder und Jugendlichen Grenzen brauchen und wollen. Der Vandalismus und das unkontrollierte Konsumieren von Alkohol durch Kinder und Jugendliche hat Ausmasse angenommen, die nicht mehr übersehen werden können und dürfen. Die Jugendlichen im nächtlichen Ausgang werden immer jünger und ihre Eltern teilweise immer rat- und hilfloser. Die Prävention und die Jugendarbeit im Kanton St.Gallen sind auf hohem Niveau; wie die Erfahrungen aber zeigen, sind gewisse Leitplanken notwendig. Eine gesetzliche Ausgangsregelung könnte für die Eltern eine Orientierungshilfe darstellen. Das Land Vorarlberg, die anderen österreichischen Bundesländer und unser Nachbarland Liechtenstein kennen solche Regelungen und haben damit gute Erfahrungen gemacht.

Die Regierung wird eingeladen, zu folgenden Fragen Stellung zu nehmen:

1. Wie beurteilt die Regierung die aktuelle Situation der Jugendlichen im Hinblick auf Vandalismus und Alkoholmissbrauch?
2. Ist die Regierung auch der Meinung, dass eine Ausgangsregelung, wie sie unsere Nachbarländer kennen, für Kinder und Jugendliche bis 16 Jahre sinnvoll wäre?
3. Sieht auch die St.Galler Regierung Handlungsbedarf für den Gesetzgeber? »

29. November 2005

Hasler-Widnau

Ammann-Rüthi, Bärlocher-Bütschwil, Böhi-Wil, Boppart-Andwil, Breitenmoser-Waldkirch, Cristuzzi-Widnau, Dolber-Oberuzwil, Dudli-Werdenberg, Eggenberger-Eichberg, Engeler-St.Gallen, Frei-Diepoldsau, Frei Gschwend-Jona, Hager-Uznach, Heim-Gossau, Kaufmann-St.Gallen, Keller-Jona, Kempter-Au, Kendlbacher-Gams, Kühne-Flawil, Lehmann-Rorschacherberg, Ritter-Hinterforst, Roth-Amden, Schöbi-Altstätten, Schuler-Benken, Signer-Altstätten, Stadler-Bazenheid, Storchenegger-Jonschwil, Walser-Vilters, Würth-Rorschacherberg, Zoller-Sargans